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第１回代表者会議 議事録 

２０２１年１月２４日（日）Web開催 

 

出席：宮川、幸松 

事務局：山岸、金田、石井、土井 

 

１）事務局より 

常勤支援員欠員状態のこれまでの経緯を説明。 

再度の住民監査請求と、その後の訴訟について説明。 

（配布資料参照） 

 

２）自由討議 

※１発言毎に空白行で区切る。 

 

事務局 

父母会の状況についてお話しいただきたい。役員決めや今年の活動など。 

 

引継ぎだけはしなければと思い、3/14に集まる旨、通知だけはした。 

今後どうするかは悩んでいる。 

 

事務局 

引継ぎは全部？ 役員だけ？ 

去年は多くのクラブで係決めはおわっている段階で緊急事態となったが、今年はまだ。 

行事もやっていないので、引継ぎ自体も難しいと思う。 

会長副会長と 

 

うちもそんなつもり。 

行事が無い方が良いという声もあり、役員は引き継いで、行事をやるかやらないかは役員で考える事に

しようと思っている。 

お弁当だけは復活させられないかと思っている。 

父母会費の使い道も問題。今年は集めなかったので余剰金だけで回した。 

 

事務局 

お弁当はやめちゃったところと、会長が一人でやったところなど様々。 

父母会費をどうするか。下げる事も考えられるが、復活は難しい。定常的に余剰金（繰越金）が溜まって

いるところもあり、その場合は下げるのも一考か。 

いずれにせよ、集まれない状態で父母会費などを変えるのも障壁は大きい。 

集まれないので、重要な事を決めるのは難しいが、父母会が無くなってしまうと今日の前半の話など重

要な情報提供もできなくなる。 
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余剰金については、急に必要になった時にもある程度は取っておく。 

ルールの変更については、あまり主張する人もいないので、役員で原案を考えて提示していくつもり。 

 

事務局 

規約はある？ 規約に会費などが書かれている場合もあり、規約変更を総会で決議しなければならない

事も有り得る。規約の存在は一応確認して、現状に合っていない場合などは修正していった方がいい。 

 

今までは集まって、その場で挙手で承認していたが、今年はそれができない。 

今の役員だけ集まって役割を決めてしまって、あとは委託する事を考えている。 

 

事務局 

それも、事前に「こういう風に決めますよ」ということを通知しておいた方が良いかも。 

 

従来新１年生の中から副会長を出してもらっていたが、新規入室の情報すら、まだわからないので、新１

年生に頼むのは無理かも。 

 

事務局 

説明会はやったんでしょうか？ 

説明会があれば、その時に父母会のルールもインプットしておくことができるが。 

 

多分やっていない。既に休校期間にはいっていたから。 

 

退室も多く、役員も減っている現状。 

 

事務局 

行事が大事とよく言っているのは、行事で顔を合わせないと伝わらないから。お手紙でいくら重要な事

を説明しても、読まなかったり、読んでも伝わらなかったり。 

会議で直接聞いていただくと、比較的理解してもらえるのだが。 

行事は大変という事だけが前に出てしまい、行事や集まりを通して伝えるべき情報が伝わらなくなって

しまう事が非常に問題。 

とは言え、今はどうしようもないので、できる範囲でチャネルを継続して、伝えるべきことを伝える努力

をしていただきたい。 

 

会長は３年生？ 

 

そうです。 

３年生から２人会長。（２年前から） 
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もう一人の方は全く参加していない。 

来年度は入れたとしてもあまり学童には行かないと思っていて、今年引継ぎをしっかりしたい。 

 

うちは２年生。 

会長、副会長、会計がみな２年生で、会計は後期で１年生に引き継ぐ。 

昨年初めて入って係をやったが、全くわからず苦労した。 

本当は３年生から２年生に引き継いだ方が良いと思うが、３年生になるとやめてしまう人が多くなるの

で難しいか。 

 

私は３年生で会長だが、子どもはほとんど学童に行かなくなっているが、会長なので辞められなかった。 

２年生ですら、辞める人がいるのでかなり厳しい。 

次の会長はどうやって決める？ 

 

今年活動もしていないので、場合によっては新２年生でもう１年回して、２年生に副会長などとした方

が良いかもしれないと思っている。 

 

父母会で全くつながっていないので、手紙を配るくらいしかできない。 

先生に話すと、父母会が無くなると困るので継続して欲しいと言われている。 

 

事務局 

父母会をなくしてしまうと、作るのはまず無理。 

負担が無ければ、文句を言う人もいないと思うので、やれる形で継続するしかない。 

連絡が取れる何人かで良いので、意見を出し合って続けていければ良い。 

 

今お手紙を作っている。 

提案しても、特に意見が出ないので、議案と委任状を配布し、案を複数提示して投票してもらう様にする

つもり。 

 

そのお手紙、見せて欲しい。 

 

できたら共有します。 

今日参加して状況がよく分かったので、皆さんに伝える情報も盛り込んで作りたい。 

先生からも、来年の父母会どうするかを聞かれたが、教材などお金を出すものもあるので、そうしたお金

の使い道などは父母会として管理する必要がある。行事等は無しで考えている。 

規約って活動内容を規定するものですか？ 

 

事務局 

通常規約には活動内容そのものまでは記載されていない場合がほとんどだし、そうすべき。規約には役
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員の種類と人数や、会費の規定などが記載されていると思う、過去の経験では、数年ごとに会費や役員の

数などを変えていたので、その都度規約の改正をしていたが、もっとフレキシブルな内容にしても良い

と思う（若干名など）。 

 

総会も集まれないと思う。 

 

Webまたはハイブリッドも考えたが、学童に集まらないでと言われた。 

 

事務局 

ハイブリッドは会議用マイクが無いと厳しい。 

 

お弁当（給食）はどうしてる？ 

 

学童では一切やっていない。全部お弁当。 

以前は父母会費から出してお弁当用意していた。 

登室が少なくなったので、一律で出すのも難しくなった。 

 

事前に申し込みしてお弁当係がやっていたが、無くなって大打撃。 

 

元々無かったので、それほど衝撃は無かったが、あるところはうらやましいと思ってた。 

 

どこに頼まなければいけないとか、あるのですか？ 

 

事務局 

ありません。（たぶん）１５年くらい前に立野の父母会で初めて、情報交換で話したら、他のクラブにも

拡がっていった感じ。 

お弁当屋さんや仕出し屋さんなどに聞いてみて頼めば良い。 

総会で聞いた話では、やめてしまったところと続けているところがあった。 

クラブにカレンダーを置いて、頼みたい日に〇をつけるなど。 

 

集金はどうするの？ 

 

クラブ室に鍵付きの箱を置いて、そこに入れてもらう。 

 

事務局 

指導員は責任持てない事を周知してもらう必要がある。 

 

スケジュール管理のアプリなどを使えば支払いまでできるかも。 
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お手紙はらくらく連絡網を使っている。でも全然見てくれない。 

１年生にお手紙を配って登録してもらうのだが、そこでうまくいかなかったり、なかなか大変。 

LINEは全員でグループを作ったが、LINEをやってない人がいたため、LINEとらくらく連絡網を併用して

いる。 

何人いるかもわからないので、本当に全員に伝わっているかもわからない。 

 

メール配信でやっていたが、係の方がいなくなってしまった。 

今後どうするか検討中。LINEは現実的じゃないか？ 

子どもが 80名なので、それより少ないくらい。 

らくらく連絡網検討します。 

 

子どもが 30人くらい。 

規模が小さいのでその分楽なのかも。 

らくらく連絡網はお便りとか見れる。 

掲示板があるので、新規の登録者も見れるはず。 

掲示板やスケジュールなどがあり、選択するとブラウザーに飛ぶ。 

 

事務局 

機能としてはあるけど、通知が来たこに気づかない事が多い印象。 

 

トライに変わったら、こうしたコミュニケーションツールが使えるのではないかと期待していたが･･･ 

 

事務局 

指導員間はツールがあるが、父母会用には使えない。 

むしろ父母会はやめさせたいはず。 

 

学校の PTAとは違うの？ 

 

事務局 

PTAは学校の要請で作られているもので、学童の父母会とは成り立ちが違う。 

最近は PTAも、活動見直しや廃止論まで出ているらしい。 

 

訴訟のお金はどうするの？ 

 

事務局 

初期費用は決まっていて、１件につき１５万円くらい。 

その費用については、ある団体が負担する事を検討中。間もなく決定。 

とは言え、弁護士費用は掛かるが、弁護士先生に聞いても「お気持ち次第」の様な回答。 
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「無償で」とは言えないので、署名活動と寄付募集活動はやるつもり。 

指導員の先生には話しても結構。但し協力のお願いは出来ない。 

近日中に通知を出します。 

 

役員会で話したいが、費用負担があると難しいと思ったので。 

 

事務局 

一定の費用負担をお願いする事は無いが、お気持ちでの寄付はお願いしたい。 

Change.orgは使えないか？ 

 

Change.orgは署名集めには良いと思う。寄付はクラウドファンディングの方が良いのかも？ 

 

事務局 

紙での署名も集める。それは主に春日部市民や我々の関係する学童関係者など。 

それとは別に、全国に問題を訴えて賛同を集める活動もしたいので、そっちはネット署名にしようと思

う。 

大阪府守口市の指導員雇止め訴訟の原告団は、Change.orgを使っている。 

いずれ彼らとの連携も考えていきたい。 

 

以上 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


